



▲ La mascotte Alpine était présente à Annecy le 18 décembre dans le défilé avec les JA74 lors de la parade des tracteurs illuminés.

VACHES EN PISTE/Alpine, la mascotte d'APMH, était de sortie cette semaine.

Alpine souhaite un joyeux Noël et donne rendez-vous fin mars à Rochexpo



▲ Alpine à la rencontre du public et du Père Noël à Vers le 20 décembre puis à Cruseilles le 21 décembre.

27 - 30 MARS 2025

C'est dans 91 jours !

Vaches en piste

SALON DE L'AGRICULTURE LA ROCHE-SUR-FORON (74)

« **PARLONS VRAI!** »/La Chambre d'agriculture Savoie Mont-Blanc a organisé, le 12 décembre, un ciné débat sur l'élevage au cinéma Megarama d'Annecy-Seynod. Une réussite au regard de la forte participation et de la qualité des échanges.

Près de 200 personnes au débat citoyen sur l'élevage le 12 décembre à Annecy

Dans le cadre du plan de reconquête de l'élevage piloté par le ministère de l'Agriculture, de la Souveraineté Alimentaire et de la Forêt, la Chambre d'agriculture Savoie Mont-Blanc a organisé, le 12 décembre, un ciné débat sur l'élevage au cinéma Megarama d'Annecy-Seynod. Cet événement a réuni un peu plus de 190 personnes venues découvrir, échanger et mieux comprendre les pratiques d'élevage sur le territoire.

Un ciné débat pour mieux comprendre l'élevage des Savoie

La soirée a été introduite par M. Yves Le Breton, préfet de Haute-Savoie. Le public a ensuite pu découvrir « La Ferme des Bertrand », un film émouvant de Gilles Perret, qui retrace 50 ans de la vie d'une ferme familiale en Haute-Savoie. Ce



▲ Cédric Laboret a animé les échanges, enrichis par la présence de Karine Longerey, de Bernard Marchand, d'Aline Dimier et de Bernard Mogenet.



▲ Des chiffres clés sur l'élevage des Savoie ont été présentés par la Chambre d'agriculture.

documentaire a permis de saisir l'évolution des pratiques agricoles et les défis auxquels sont confrontés les éleveurs.

Des échanges constructifs autour de thématiques cruciales

Avant d'ouvrir le dialogue avec la salle, et pour offrir une base concrète aux discussions, des chiffres clés sur l'élevage dans les Savoie ont été présentés par la Chambre d'agriculture. Puis un zoom sur les liens entre biodiversité et élevage a été proposé par le Parc des Bauges.

Lors des échanges avec le public, plusieurs thématiques ont été abordées :

- **Biodiversité et pastoralisme** : L'importance des pratiques agricoles dans la préservation des paysages et des écosystèmes locaux a été soulignée. Les participants ont aussi discuté des mesures de protection face à la présence du loup dans les alpages.

- **Cohabitation** : Les échanges ont aussi porté sur la nécessité de mieux partager les espaces naturels, en favorisant une communication plus fluide entre les acteurs du territoire. La difficulté à l'installation pour les jeunes éleveurs ainsi que les problèmes liés à l'accès au foncier ont également été évoqués.

- **Adaptation au changement climatique** : Les agriculteurs présents ont pu expliquer au public les actions qu'ils ont mises en place pour adapter leurs activités (isolation, ventilation, sortie des animaux la nuit, réserves d'eau...)

- **Aspects sanitaires** : Des questions autour de l'utilisation d'antibiotiques, de la vaccination et des pratiques des éleveurs en matière de santé animale ont été posées par le public

- **Valorisation du métier et attractivité pour les jeunes** : Enfin, des solutions pour attirer de nouvelles générations d'agriculteurs ont été discutées, avec un accent sur la valorisation du métier d'éleveur, métier passion et porteur de sens.

Le débat a aussi soulevé des questions autour des produits sous signe de qualité et de leurs cahiers des charges, ainsi que sur l'actualité européenne et notamment sur l'impact du Mercosur.

Cette soirée a été saluée par les participants, qui ont apprécié la richesse des interventions. Le succès de ce ciné débat prouve l'intérêt croissant des citoyens pour les questions agricoles et la nécessité d'établir un dialogue transparent entre producteurs et consommateurs. ■



▲ Un peu plus de 190 personnes sont venues découvrir, échanger et mieux comprendre les pratiques d'élevage sur le territoire.



▲ Yves Le Breton, préfet de Haute-Savoie, a introduit la soirée ciné débat.